

**E**  
Editorial

# Nueva mirada hacia el cuidado

Hay un cambio colectivo de valoración hacia estas tareas. Pero se requiere apoyo.

**L**a valoración de las tareas de cuidados es un paso importante que se encuentra dando Chile. Y hasta se podría hablar de una especie de “revolución” en la forma de pensar respecto de esta materia y en la de abordarla colectivamente. Un cambio cultural, tal vez, porque visibiliza labores que antes sólo quedaban en el ámbito privado y se cuestiona que ellas tengan asignación mayoritariamente hacia las mujeres, por una cuestión de género.

Desde esa perspectiva se debe entender y dimensionar la importancia de la apertura en San José de la Mariquina del primer Centro Comunitario de Cuidados de Los Ríos (uno de los 25 creados ya en el país), gestionado con apoyo de la Municipalidad y el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, para atender a cuidadoras y cuidadores en su aspecto personal, proporcionándoles ayuda en la atención de las personas que tienen a cargo y abriéndoles espacios para su propio desarrollo.

La ministra del Mindeso Javiera Toro fue la encargada de asistir a la apertura, en el marco de la reciente visita realizada a Los Ríos, en la cual también recorrió Valdivia y La Unión, conociendo trabajos en esta misma línea, que se enmarca en la política Chile Cuida, la cual se busca instalar como una decisión de Estado, que trascienda a los gobiernos de turno.

Este tipo de esfuerzos públicos busca generar responsabilidades colectivas en torno a la calidad de vida, invitando a la comunidad a ser parte de las decisiones; en este caso, se abre un Registro Nacional de Cuidadores y los usuarios deben identificarse y participar en él para acceder a los beneficios. En la región actualmente hay 1.400 personas ya registradas.

El objetivo final de las iniciativas se inscribe en la misma línea de lo que antes se ha buscado con el plan Elige Vivir Sano, en el periodo del ex Presidente Piñera (que tiene un centro deportivo también en Mariquina) y con el programa Chile Crece Contigo, en el de la ex Presidenta Bachelet (que atiende desde antes del nacimiento); ambos mantenidos en el tiempo por los resultados que generan en el bienestar comunitario.

El tema fue abordado ayer por el Presidente Boric en la cuenta pública y es uno de los que concita acuerdos transversales. De esos que son básicos para el verdadero desarrollo regional y nacional; lo cual los convierte en buenas noticias.